



La Secretaria de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial, Mayte Ledo Turiel, y la Consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo de la Generalitat Valenciana, Nuria Montes de Diego, visitan ELLIS Alicante

- La visita a ELLIS Alicante tiene por objeto fortalecer la colaboración en el campo de la inteligencia artificial ética y responsable para el Bien Social.
- El Ministro para la Transformación Digital y de la Función Pública del Gobierno de España, José Luis Escrivá Belmonte, se ha unido al evento en un encuentro multitudinario con estudiantes y profesores de secundaria celebrado a continuación en la Universidad de Alicante.

Alicante, 19 de abril, 2024. – El día de hoy, la **Secretaria de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial** del Ministerio para la Transformación Digital y de la Función Pública del Gobierno de España, la Excm. Sra. Dña. Mayte Ledo Turiel, y la **Consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo de la Generalitat Valenciana**, la Honorable Señora Nuria Montes de Diego, realizaron una visita oficial a la [Fundación ELLIS Alicante](#). El objetivo principal de esta visita fue conocer de primera mano la misión, visión, instalaciones y proyectos de investigación de ELLIS Alicante, así como fortalecer la colaboración entre el Gobierno y la Fundación en el campo de la inteligencia artificial ética, responsable y para el Bien Social.

El evento contó además con la presencia del Secretario autonómico de Innovación, el Ilustrísimo Señor D. Jerónimo Mora Pascual, el Presidente del patronato de la Fundación, D. Christof Beaupoil, el Director de Legal, D. Joan Trull Ahuir y el secretario de la misma, D. Víctor Riera Pastor, el Director del Centro de Inteligencia Digital de Alicante (CENID), el Dr. Manuel Palomar, y los Investigadores Asociados de ELLIS Alicante, ambos profesores de la Universidad de Alicante, el Dr. Miguel Ángel Lozano y el Dr. Juan Antonio Pérez.

La jornada comenzó con una recepción y bienvenida a las 8:30, donde se saludó al Excm. Secretaria y a sus acompañantes. A continuación, la **Dra. Nuria Oliver, Directora de ELLIS Alicante**, realizó una breve presentación, destacando su compromiso con la investigación en Inteligencia Artificial centrada en la humanidad, y desgranando los objetivos y logros tanto de la red ELLIS Europa como de ELLIS Alicante. Posteriormente, el equipo investigador de ELLIS Alicante presentó algunos de los proyectos en curso, abordando temas como los Grandes Modelos de Lenguaje (LLMs), la educación mediante *chatbots* socráticos, la justicia y la explicabilidad algorítmica, la privacidad, la censura algorítmica y los sesgos cognitivos.



La visita se cerró con la participación del Ministro para la Transformación Digital y de la Función Pública del Gobierno de España, el Excelentísimo Señor D. José Luis Escrivá Belmonte, junto con la Dra. Oliver, en un encuentro multitudinario con 500 estudiantes y profesores procedentes de 10 institutos de enseñanza secundaria de la región en la Universidad de Alicante. El encuentro fue inaugurado por la Rectora de la Universidad de Alicante, Sra. Doña. Amparo Navarro Faure. En un diálogo abierto entre el Ministro Escrivá y la Dra. Oliver se plantearon las experiencias académicas de ambos y su primer contacto con la Inteligencia Artificial, así como su visión sobre el futuro de esta revolucionaria tecnología. A continuación, se dieron a conocer a los asistentes las trayectorias, motivaciones y áreas de investigación del equipo de ELLIS Alicante con el objetivo de inspirar a las próximas generaciones a estudiar carreras científico-tecnológicas, así como desmitificar la Inteligencia Artificial y mostrar su potencial para el Bien Social.

“La Fundación ELLIS es un referente en la investigación de la Inteligencia Artificial y, en especial, su relación con el ser humano. Esta visión es clave para enfrentar los retos del futuro, un debate que vamos a fomentar desde la Agencia Española de Supervisión de la Inteligencia Artificial, teniendo en cuenta factores como la ética y la garantía de la seguridad”, ha dicho la Secretaria de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial, Mayte Ledo.

Nuria Oliver afirmó al concluir el evento: “La visita del Ministro de Transformación Digital a ELLIS Alicante es un importante reconocimiento por parte del Gobierno del trabajo que realizamos en la Fundación y refleja nuestra misión conjunta de contribuir a desarrollar una Inteligencia Artificial que respete los valores humanos fundamentales”.

ELLIS Alicante, que organizó el evento en su sede en el Muelle 5 de Distrito Digital, fue creada en 2020 con el impulso y la financiación de la Generalitat Valenciana (Conselleria de Innovación, Industria, Comercio y Turismo). ELLIS Alicante y su foco en Inteligencia Artificial ética, responsable y para el Bien Social, de máxima relevancia en la actualidad, están enmarcados dentro de la Estrategia Valenciana de Inteligencia Artificial, publicada en 2019.

La consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo de la Comunitat Valenciana, Nuria Montes, ha destacado la apuesta del Gobierno valenciano por crear "un ecosistema adecuado para la captación de talento relacionado con la Inteligencia Artificial" y el desarrollo de tecnologías innovadoras que tengan "una aplicación directa en la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos".

© Fotos cortesía de José Navarro.

Sobre ELLIS Alicante | www.ellisalicante.org/ia

ELLIS Alicante es una **fundación privada sin ánimo de lucro** centrada en **investigación en Inteligencia Artificial (IA) ética, responsable y para el Bien Social**.



ELLIS Alicante forma parte de ELLIS (European Laboratory for Learning and Intelligent Systems - www.ellis.eu), la red europea de excelencia investigadora en Inteligencia Artificial. Es la primera unidad española que forma parte de ELLIS y la única creada desde cero, con el espíritu de una startup científica y con un claro foco en Inteligencia Artificial centrada en las personas. De ahí que tenga el sobrenombre de Instituto de Inteligencia Artificial centrada en la Humanidad. La aspiración es convertirse en un referente europeo y mundial en **investigación en IA por y para las personas**. Para ello, ELLIS Alicante desarrolla tres áreas de investigación fundamental: 1) **IA que nos entiende**; 2) **IA que interactúa con nosotros**; 3) **IA en la que confiamos**.

ELLIS Alicante ha sido creada gracias al impulso, compromiso y financiación de la Generalitat Valenciana. Asimismo, cuenta con [financiación de distintas instituciones](#) públicas y privadas, entre las que destacan la Fundación Banco Sabadell, la Fundación Balearia, Intel y Nippon Gases. El trabajo de la fundación ha sido galardonado con importantes premios incluyendo el 500k XPRIZE Pandemic Response Challenge by Cognizant (2021) y el Premio a la Innovación Social (2022).

Síguenos

LinkedIn | <https://es.linkedin.com/company/ellisalicante>

Twitter | [@ELLISALicante](https://twitter.com/ELLISALicante)

Instagram | [@ellisalicante](https://www.instagram.com/ellisalicante)

YouTube | [@ELLISALicante](https://www.youtube.com/channel/UC...)

#AI #MachineLearning #Alforgood #AIELLIS #InteligenciaArtificialELLIS #ELLISALicante #ELLISforEurope #JoinELLISforEurope #ELLISPhD

Contacto

Rebeca de Miguel, Head of Operations, ELLIS Alicante

comms@ellisalicante.org

Tel. +34 865 615 045 | +34 651 773 254

ELLIS Alicante está parcialmente financiada por:



Unión Europea
Fondo Europeo de Desarrollo Regional